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富龙热电

重大资产重组上会

证券时报记者 高璐

富龙热电 （

000426

） 公告称， 证监会并购

重组委将于近日审核公司重大资产重组事宜。

据相关规定， 公司股票自今日起停牌， 待公告

审核结果后复牌。

去年

5

月， 富龙热电启动与内蒙古兴业集

团的重大资产重组事项， 拟置入兴业集团持有

的锡林矿业、 融冠矿业、 巨源矿业、 富生矿

业、 双源有色

(

冶炼企业

) 100%

的股权和储源

矿业

51%

的股权， 置出除中诚信托

3.33%

和包

商银行

0.75%

股权外的全部资产负债。 置换完

成后， 兴业集团控股

33.02%

， 成为公司控股

股东。 据悉， 本次资产重组将从根本上改善公

司资产质量， 增强盈利能力。 此外， 兴业集团

拥有大量优质矿业资产， 其中天贺矿业

(

银矿

)

和莹安矿业

(

萤石矿

)

拥有采矿权， 荣邦矿业、

唐河时代、 铜都矿业、 银漫矿业和兴业矿业拥

有探矿权。 富龙热电资产重组完成后， 存在进

一步融资收购集团其他优质矿业资产的可能。

*ST

四维

取消增发今起复牌

证券时报记者 郑昱

*ST

四维 （

600145

） 公告， 经反复论证，

董事会认为正在讨论的非公开发行股票事宜中

收购资产的有关条件尚不具备， 以及非公开发

行认购对象的资金实力需进一步确认， 决定取

消此次非公开发行事项。

*ST

四维股票也于今

日复牌。 据此前公告， 因正在筹划有关非公开

发行股票事宜， 公司股票于

2011

年

5

月

4

日

申请继续停牌。 公司表示最迟于

2011

年

5

月

18

日披露相关事项并复牌。

南通科技

拟分羹南通旧城改造

证券时报记者 张珈

南通科技 （

600862

） 将出资

2500

万元参

股设立南通观音山旧城改造股份有限公司， 拟

通过公司化运作方式参与政府主导的旧城改造

工作。 新公司注册资本

5

亿元， 其中南通科技

实际控制人南通产业控股集团有限公司出资

1.5

亿元， 出资比例

30%

； 南通科技出资额

2500

万元， 出资比例

5%

。

南通观音山旧城改造项目总面积

3.54

平

方公里， 定位为打造南通东城区城市公共核心

和大型综合社区。 规划居住用地约

166

公顷，

商办及公共设施用地约

70

公顷， 基础设施用

地约 （含塔陵、 绿化及水域）

118

公顷。 旧城

改造后， 可提供

360

万平方米住宅， 其中保障

房

160

万平方米， 普通商品房

200

万平方米，

商业及办公用房

108

万平方米。

兰生股份

一副董事长受行政处罚

证券时报记者 张珈

兰生股份 （

600826

） 副董事长汤建华

5

月

13

日收到证监会 《行政处罚决定书》， 汤建华

违反证券法规案现已调查、 审理终结。 汤建华

在

2009

年公司筹划重大资产重组过程中， 用

其亲属的证券账户于

2009

年

7

月

1

日买入兰

生股份股票

2.55

万股，

2009

年

7

月

6

日全部

卖出， 盈利

1.61

万元， 该行为违反了 《证券

法》 有关规定。 证监会依据 《证券法》 第二百

零二条规定， 决定对汤建华处以

10

万元罚款。

康恩贝获

新药证书及注册批件

证券时报记者 郑昱

康恩贝 （

600572

） 今日宣布， 公司获得国

家食品药品监督管理局下发的中药六类新药黄

莪胶囊新药证书和药品注册批件。 黄莪胶囊主

要成分为黄芪、 桃仁、 莪术、 大黄等， 用于

Ⅰ

、

Ⅱ

期良性前列腺增生症气虚血淤、 湿热阻

滞证的治疗， 临床疗效确切。 康恩贝表示， 该

药品生产批件的获得将有利于丰富公司以主导

产品前列康为代表的前列腺疾病治疗药品的品

类， 扩大公司在前列腺疾病治疗领域的产品市

场份额， 对公司的经营产生积极的影响。

本钢板材募资

37

亿

购大股东铁矿及本钢浦项

75%

股权

证券时报记者 向南

本钢板材 （

000761

） 拟以

6.95

元

/

股的价格 ， 定向增发不超过

5.43

亿股， 募资总额不超过

37.7

亿元 （募资净额

37

亿元）。 其中

15.5

亿元用于收购本钢集团持有的

本钢浦项

75%

股权，

13

亿元收购

本钢集团矿业公司持有的徐家堡子

铁矿探矿权， 此外

8.5

亿元用于补

充公司流动资金。 本钢集团还计划

在其余铁矿资源具备转让条件后，

将其注入上市公司。

本钢浦项是本钢集团与韩国浦

项的合资公司， 其中本钢集团占

75%

股权。 本钢浦项主要产品为冷

轧板卷、 镀锌板卷等高端钢材产

品， 用于汽车制造、 家电制造， 以

及产业设备、 各种建筑材料等领

域， 年设计生产能力

195

万吨。

2010

年度销售各种板材

180.7

万

吨， 其中冷轧卷

93.84

万吨， 镀锌

卷

46.24

万吨， 冷硬卷

32.25

万吨。

2010

年实现营业收入

82.22

亿元，

净利润

3.28

亿元。

本钢板材表示， 收购本钢浦

项， 在内部交易抵消后公司每年将

增加约

10

亿元的收入， 约

2.4

亿

元的净利润。 该项收购还可改善公司

的产品结构， 与现有冷轧产品形成互

补， 提高公司市场综合竞争能力， 并

减少关联交易。 不过， 截至

2010

年

12

月

31

日， 本钢板材资产负债率为

58.06%

， 本钢浦项的资本负债率为

79.69%

， 收购完成后将一定程度上

提高公司的资产负债率。

徐家堡子铁矿探矿权勘查面积

3.88

平方公里， 资源储量

2.09

亿吨，

可采储量

1.41

亿吨， 按年产

153

万

吨铁精粉 （

530

万吨原矿） 计算， 该

矿服务年限约为

32

年。 不过该探矿

权尚需取得国土资源部对探矿权转让

的审批， 其储量核实报告尚需取得国

土资源部备案。

本钢板材表示， 公司铁矿石年

进口量超过

300

万吨， 徐家堡子铁

矿投产后， 公司能够大大降低对进

口铁矿石的依赖， 增强盈利能力并

降低进口铁矿石价格波动对公司利

润的影响。

此外， 本钢集团表示， 其拥有

的其他矿山， 在符合条件时， 也将

注入上市公司。 据悉， 本钢集团在

产的两个铁矿山———南芬露天矿和

歪头山铁矿均为划拨矿山， 未缴过

采矿权价款， 土地为划拨地， 实际

储量还需补充勘探及核实备案， 采矿

权及土地使用权权属完善的时间尚无

法估计， 还不具备转让的条件； 贾家

堡子铁矿基建等投资规模预计与徐家

堡子相当， 但新采矿权证的办理进度

尚晚于徐家堡子， 需重新进行矿区范

围划定、 资源储量核实备案， 可行性

研究尚未编制， 尚不具备转让的条

件； 花岭沟铁矿以协议方式取得， 既

无探矿权证也无采矿权证， 采矿权证

尚未开始办理， 也不具备转让条件。

目前， 本钢集团目前正积极推进其他

矿山上述事项的解决， 但达到可转让

给条件的时间无法估计。

东方电气董事长斯泽夫
：

核电仍为新能源发展方向之一

证券时报记者 华雪

在 昨 天 召 开 的 东 方 电 气

（

600875

）

2010

年度股东大会上，

有不少机构投资者和个人投资者都

带着同样的疑问参会： 受日本福岛

核电站事件影响了股价的东方电

气， 未来经营和发展还会受到哪些

影响？

公司董事长斯泽夫表示， 人

类的发展离不开能源， 能源危机

将深刻困扰人类。 未来二三十年，

煤电依然是我国的主体能源， 因

此东方电气的火电电力设备依旧

市场巨大。 但风电、 核电等新能

源依然是新的发展方向。 核电的

发展不过五十多年的时间， 切尔

诺贝利核泄漏和福岛核危机给我

们敲响了警钟， 日本的核电技术

主要是商业运营较早的第二代核

电技术， 其自身存在缺陷。 最主

要的是， 当地震导致核电站主电

源失去功效后， 应急备用的柴油

发电机组没能起到应有的作用，

从而导致冷却系统停运触发核事

故。 东方电气具备第三代核电设

备的生产能力。 采用第三代核电

设备发生核泄漏的几率很小。 五

十多年来核事故直接死亡的人数

远远少于煤矿死亡人数。 因此，

他相信经过这次事件后， 核电依

然会得到长期稳定的发展。

对于截至去年底公司超过

1400

亿元的在手订单会否受到日

本地震影响， 斯泽夫表示， 公司的

核电订单大部分来自国家已获批和

在建项目， 因此不会给今年的业绩

带来影响； 而

2013

年至

2014

年的订

单则要看国家核能方面的政策。

斯泽夫表示将大力拓展海外市

场。 去年公司海外项目占总收入的

比重为

13%

， 未来五年内将会提升

至

25%

。 东方电气已形成了高效清

洁能源、 新能源、 水能及环保、 工

程及服务业四大核心业务板块， 建

设具有国际竞争力的世界一流重大

电力设备技术装备企业依然是公司

努力的方向。

南钢股份

5000

万美元购海外矿企

10%

股权

证券时报记者 张珈

为实现主营业务向上游产业链

延伸， 南钢股份 （

600282

） 决定由

全资子公司南京南钢产业发展有限

公司的全资子公司香港金腾国际有

限公司以

5000

万美元， 受让自然

人黄炳均持有的

All Wealthy Cap－

ital Ltd 10%

的股权。

从双方签署的协议来看， 南钢

股份该笔收购似乎稳赚不赔。 由于

AWC

公司正在筹划上市， 双方对

香港金腾的退出作了安排。 如果

AWC

公司在

2012

年

5

月份 （或双

方同意的其他日期） 仍未能实现上

市目标， 则香港金腾有权在到期后

选择退出。 黄炳均应在收到香港金

腾的书面通知后一个月内回购股

权， 退还股权价款并支付自投资日

至回购日的利息。 利率按央行公布

的一年期同期贷款利率执行。

AWC

公司若成功上市， 香港

金腾将持有该上市公司的股票， 持

股锁定期为一年。 一年期满后， 香

港金腾可根据双方签署的协议， 要

求黄炳均购买， 而黄炳均亦有权要

求香港金腾出售该上市公司的股

票。 回购价格为自

2011

年

5

月份

第一笔投资开始的每笔投资本金加上

投资日至出售日间的收益， 年收益率

为

15%

。

公告显示，

AWC

是一家于

2010

年

3

月

11

日在英属维尔京群岛注册

的离岸公司， 持有马来西亚铁矿项目

公司

70%

股权， 马来西亚铁矿项目公

司包括一家采矿公司， 一家选矿公司

以及一家贸易公司

Grace Wise Pte.

Ltd

。 据悉， 马来西亚铁矿项目公司两

个选矿厂已投产， 铁矿采选成本低，

资源较佳， 具有一定的竞争优势。

另外， 香港金腾与黄炳均

5

月

10

日在上述签署股权转让协议的同

时， 马来西亚铁矿项目公司旗下的

GW

公司与南京南钢产业发展有限公

司的全资子公司南京钢铁集团国际贸

易有限公司签署了协议， 由

GW

公

司向南钢国贸供应

100

万吨至

200

万

吨马来西亚铁矿。 其中，

2011

年

6

月

1

日至

2012

年

5

月

31

日期间供应

量为

100

万吨， 之后每年供应

200

万

吨， 铁矿供应合同期限为十年。 前五

年的价格为马来西亚铁矿市场价基础

上每吨优惠三美元 （马来西亚铁矿市

场价确定的基准为印度

63.5%

粉矿价

格乘以

95%

）， 后五年的价格届时由

买卖双方再行商定。

广钢股份

中标

19

亿工程

� � � �广钢股份 （

600894

） 重大工程

中标公告显示， 公司近日接到由广

州建设工程交易中心发出的 《中标

通知书》， 确定广钢股份为乐昌至

广州高速公路项目材料采购招标

（钢筋类

-CL08

标） 的中标单位，

中标价为

19.01

亿元， 占公司

2010

年度营业收入的

29.2%

。 广钢股份

表示， 本次中标将对公司的生产经

营产生积极影响。

目前， 广钢股份正拟通过资产

置换使主营业务发生重大变更， 从

钢铁制造业务转向电梯整机制造、

电梯零部件生产以及电梯物流服务

为核心的电梯相关业。 （郑昱）

每吨净利超

6.8

万 东方钽业跟风投资切割丝

证券时报记者 向南

恒星科技

(002132)

、 福星股

份

(000926)

先后投资太阳能硅片

用 高 强 切 割 丝 ， 东 方 钽 业

（

000962

） 也决定分一杯羹， 该公

司宣布投资

4.73

亿元建设 “年产

1.2

万吨太阳能硅片用高强切割线

项目”， 预计新增利润总额

3.47

亿元。

吸引公司投资的是切割丝的高

利润。 东方钽业表示， 切割线成本

占硅晶片生产成本的

30%

左右，

占硅晶片总成本的

18%

左右。 目

前生产

0.12mm

切割线成本每吨

4

万

~5

万元左右， 而每吨产品售价

在

11.8

万

~13.9

万元， 产品附加值

非常高。 东方钽业披露， 每吨净利

润将至少在

6.8

万元。 项目达产

后， 预计可实现年新增销售收入

10

亿元 （不含增值税）， 新增利润

总额

3.47

亿元。 项目投资利润率

58.68%

， 投资回收期

3.85

年。

和恒星科技相比， 东方钽业

本次投资形成的每吨产能花费较

小， 恒星科技去年投资年产

1.5

万

吨超精细钢丝项目 ， 投资总额是

7.24

亿元。

东方钽业投资资金主要用于新建

生产及辅助用房， 购买生产设备及配

套的辅助设备， 以及建设项目所需的

其他费用等。 项目总投资

4.73

亿元，

其中建设投资

4.04

亿元， 包括建筑

工程费

1.16

亿元， 设备购置及安装

费

2.42

亿元。 该项目将利用公司新

产业园内现有空闲土地面积

7.2

万平

方米 （折

108

亩）， 新建联合生产车

间、 动力房等建筑， 新建建筑面积

4.34

万平方米。 项目正常投产后， 形

成年产太阳能硅片用高强切割线

1.2

万吨的生产能力。 项目建设期为

22

个月， 根据资金情况和市场情况， 分

两期建设， 每期各

6000

吨。

项目主要原材料为

5.5mm

合金

高碳盘条， 主要由日本新日铁、 日本

神户、 德国萨斯特和韩国的浦项等供

应， 辅助材料直接由国内市场采购。

去年恒星科技因为投资切割丝项目而

成为备受追捧的明星， 该公司在年报

中表示

2011

年将建成

1.2

万吨年产

能。 此外， 福星股份去年

11

月也宣

布投资切割钢丝项目， 预计年产约

3000

吨左右， 项目投资预计约为

1.3

亿元。

尽管由于市场井喷， 切割丝供不

应求， 但东方钽业还是提醒， 由于项

目投入产出高， 已投资及有意向投资

切割线项目的企业较多， 如果这些企

业全部按计划产能达产， 则存在供过

于求和产品价格下滑风险。

武汉中百

试水中小型城市综合体

证券时报记者 吴蒙

在武汉中百 （

000759

） 昨日召

开的年度股东大会上， 董事长汪爱

群表示， “十二五” 期间公司将尝

试新的商业模式， 即在省内二三线

城市开发集超市、 百货、 休闲、 商

住楼等于一体的中小型综合体， 使

公司新开网点能快速积聚人气并降

低租金成本。

汪爱群说， 目前公司正在制定

“十二五” 规划， 基本要求是 “十

二五” 期间实现营业收入、 利润、

营业面积、 员工收入翻番。 为实现

这一目标， 除继续坚持发展大型仓

储超市、 百货电器商场、 社区超市

与便利店等现有业态外， 公司在业

态上还必须有新突破。 开发中小型

城市综合体， 不仅顺应了城市化潮

流， 也是解决二三线城市人群就地

消费问题的一个方向。

汪爱群认为， 依托中百在商业

方面的优势， 相信在与地方的合作

中能获得较为满意的进入成本。 他

期望每个综合体开发完成后， 售出

部分物业就能回收全部开发成本，

剩下的面积相当于公司获得一个零成

本的新网点， 这样公司的整体租金成

本将逐渐摊低。 中百综合体的目标城

市是地级城市及

10

万常住人口以上

县级城市， 建设规模

3

至

6

万平方

米， 今年， 公司已在省内来凤启动相

关项目。

汪爱群表示， 要完成公司 “十二

五” 规划， 中百还要进一步加强物流

后台建设。 公司将在武汉及附近建成

占地

600

至

700

亩的中央物流园区。

建成后， 武汉中百的渠道竞争力将显

著提升， 毛利率也将明显改善。 由于

中间供应环节减少， 有些商品的毛利

率甚至会提高

50%

。

对于投资者关注的公司停牌重组

的进展情况， 汪爱群坦言， 此次停牌

重组由地方政府及国资部门主导， 自

己虽然身为武商联总经理， 但事先并

不知晓停牌的决定。 他认为， 此次停

牌重组的主要原因应是兑现武商联成

立时关于消除旗下上市公司同业竞争

问题的承诺， 而不是市场传说的因为

鄂武商股权之争。 目前， 重组尚未形

成最后方案， 估计

6

月底以前有望出

台具体方案并恢复交易。

P hototex/供图


